
吉田南中学校ＨＰ

令和５年１２月２２日

鹿児島市立吉田南中学校
吉田南中だより

おめでとう！ ＜１２月 各種コンクール・大会＞

※ 丸数字は学年を表しています。敬称は略します。

【鹿児島市いじめ防止標語コンクール】 特選 棈松 惺菜③ 石神 愛理②

【南九州市かわなべ青の俳句大会】入選 窪園 大起①

【ＪＡ共済中学生書道コンクール】条幅の部 佳作 安永 和奏①

【県人権作文コンテスト】 奨励賞 安永 和奏①

【県理科研究記録展】 特選 松山 蘭② 入選 松山 凛②

【市理科研究記録展】 入選 有村 美里② 迫田 昊空② 窪園 ひかり① 安永 和奏①

【県吹奏楽アンサンブルコンテスト】 銀賞 管打六重奏 吉田南中学校

【県吹奏楽ソロコンテスト】 チューバ 銀賞 山本菜月③ トランペット 銀賞 山本結月③

門松づくり
12月1６日(土)，おおばるセミナー・家庭教育学級の共催で今年も門松づくりを行いました。本校P
TAのOBで，生花店経営の田知行義久さんを講師に，保護者と職員とで，正門に立派な門松を作りま

た ち ゆ き

した。そぼ降る雨は昨年と同じ。不思議なものですね。悪天候ではありましたが，田知行さんのご厚
意で朝早めに竹の切り出しを終えていたため，作業は比較的スムーズでした。お母さん方のミニ門松
作りも家庭科室で実施できて，とても有意義な時間でした。
御協力いただきました方々に感謝申し上げます。門松のおかげで本校も素敵な正月が迎えられそう

です。皆様にとりましても良い年が迎えられますように。

１月の主な行事

１月

日 曜 行 事 内 容 日 曜 行 事 内 容

８ 月 成人の日 17 水 鹿児島学習定着度調査（１・２年生）

９ 火 始業式・大掃除 19 金 ３年生私立受験事前指導

10 水 ３年実力テスト１日目 21 日 春の祭典（２－２出場）

11 木 ３年実力テスト２日目 23 火 学級専門部会

土曜授業・３年生公立願書記入 25 木 生徒会専門委員会
13 土

小学生制服採寸（午後） 26 金 ＰＴＡ評議員会

鹿児島学習定着度調査（１・２年生） 30 火 生徒朝会・新入生入学者説明会
16 火

１年集金日 生徒朝会



「インディアンが持っていたのは，軽いやりでしょうか，それともおもいやりでしょうか？」

かつて，ドラマ「親子ジグザグ」の中で鹿児島県出身の歌手，長渕剛さんがで使っ
たせりふです。この問いの答えは，「おもいやり」つまり「思いやり」です。
二年前に亡くなられた瀬戸内寂聴さんは「思いやりというのは，結局，想像力なの

です」と述べておられます。

思いやりの伝え方は簡単なようで難しい。「あなたのためを思って厳しく教えて伝え
ているんですよ」，「〇〇しないと，あなたは苦労しますよ」と言っても，時々，他者
や子供からよく理解してもらえないことがあります。しかも，おせっかいだと言われ
ることもあります。あなたのためを思ってのメッセージの伝え方を，You メッセージといいます。

そこで，「Iメッセージ」を試みてみます。「あなたが，こうしてくれないと，私は悲しい」，「あなたがこ
うしてくれれば，私は嬉しい」などのように伝えることがあります。こういうIメッセージもわるくないな
と思っています。自分の気持ちを伝える。自分の素直な気持ちを伝える。

まわりの人に思いやりをもち，かつ，自分の気持ちを正直に伝えられたらいいと思います。みなさまが，
そんな時間も持てる冬休みでありますように祈っています。
令和５年もありがとうございました。

（参考：昭和62年TBSホームドラマ「親子ジグザク」。平成17年度の加世田市（現南さつま市）の生涯学習課の講話）

校長 塚元 宏雄

様々な文化に触れる ＜第２回ＰＴＡフェスタ＞

12月９日（土）は，第２回ＰＴＡフェスタが開催されました。数年前からコロナ禍による密の回避，飲食物等のとり
方制限など，感染拡大を鑑みて中止を余儀なくされていたバザーをコンセプトから見直し，生徒に文化的なものに
触れる機会を少しでも与えたいという保護者・学校の願いを昨年現実化し，今年は内容や運営の方法をブラッシュ
アップして臨みました。
昨年度は事前注文のみで当日の現金回収だったため，若干の混乱を招いた物品販売も，保護者の方の御協力も

あって，負担が少ない形で提供できました。多くの方が提供品を出してくださったことにも感謝申し上げます。
体育館後方を展示場所にして，多くの人が体育館に集える環境にした展示部門。お弁当の日の様子や学校行事

の様子，授業で作成した成果物を展示して，担当の保護者の皆さんが素敵なポップやイラストで飾り付けをしてい
ただきました。
天空太鼓さんたちの迫力ある演奏，小さい子から大人まで，気合いの入った空手の演武，昨年のスクールドリー

ムプランでお招きした歌い手の皆さんのコンサート，本校吹奏楽部のクリスマスコンサートさながらの演奏など，充
実した舞台発表の時間を過ごせました。校長先生の幕間のパフォーマンズも，生徒が驚きの声を上げていました。
体育館の設営等の準備・片付けまで，みなさんの善意と保護者の協力体制で実現できたこの活動，来年度の活

動がよりよく，かつ地域の方も足を運びたいと思ってもらえる活動に工夫していけたらと思います。本当にありがとう
ございました。


